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» El incidente de Víctor Orellana con la diputada fue este miércoles. 

UDI activa protocolo Ley 
Karin contra subsecretario 
Orellana por “hostigamiento” 
a diputada Arce 
La parlamentaria se encuentra evaluando con la fiscalía de la Cámara las 
acciones a seguir. La bancada de RN exigió la renuncia del subsecretario. 

  

S. Carvajal y J.M. Wilson 
  

Dos diputados de la Unión Demócrata In- 

dependiente (UDI) presentaron en la secre- 

taría de la Cámara Baja una denuncia por 

Ley Karin en calidad de testigos en contra 

del subsecretario de Educación Superior, 

Víctor Orellana, por su comportamiento 

hacia la parlamentaria Mónica Arce (in- 

dependiente DC) durante la votación del 

proyecto que cambia las exigencias para 

ingresar a pedagogía. 

El subsecretario enfrenta esta acusación 

luego de que la diputada diera a cono- 

cer que sufrió amenazas y hostigamiento 

por parte de Orellana mientras se votaba 

el proyecto. La acción contra el subsecre- 

tario, en virtud de la Ley 21.643 (llamada 

Karin), sobre prevención, investigación 

y sanción del acoso laboral y sexual y de 

violencia en el trabajo, fue firmada por los 

diputados gremialistas Sergio Bobadilla y 

Eduardo Cornejo, ambos integrantes de la 

Comisión de Educación, instancia donde 

ocurrió el incidente. 

En este caso, la diputada Arce relató que 

“estábamos en una votación y cuando yo 

estaba argumentando mi voto empieza a 

mandarme mensajes por WhatsApp para 

que yo aprobara el proyecto. Delante de to- 

dos en la comisión, mientras yo argumen- 

taba mi voto, comenzó a pedirme por favor 

que aprobara el proyecto. Finalmente, no 

lo aprobé, tengo razones de fuerza para no 

aprobarlo, es un mal proyecto”. 

Luego de ello, el subsecretario la amena- 

zó con que no recogería las indicaciones de 

la diputada para el proyecto sobre Finan- 

ciamiento de la Educación Superior (FES). 

En su presentación, la UDI también criti- 

có que “la actitud del subsecretario no solo 

es condenable bajo el régimen de normas 

asociados a la Ley Karin, sino que además 

al alero de las normas de probidad admi- 

nistrativa”. 

Por su parte, la parlamentaria Arce se 

encuentra realizando las consultas con la 

fiscalía de la Cámara para proceder a de- 

nunciar bajo la Ley Karin. 

La arremetida de la UDI no es la única 

de la oposición en torno al caso de Arce. 

La bancada de Renovación Nacional exi- 

gió su renuncia y también emplazó a la 

ministra de la Mujer, Antonia Orellana, a 

pronunciarse sobre las acciones del subse- 

cretario.O   

Tribunal decreta prisión preventiva para cuatro imputados 
en investigación por millonarias clases de zamba 

Acogiendo la solicitud de la Fiscalía 

Oriente, la jueza Karen Atala, del 14” 

Juzgado de Garantía de Santiago, fijó 

la prisión preventiva para cuatro de los 

seis detenidos este jueves en la investi- 

gación por un presunto fraude al Fisco 

que afectó al Gobierno Regional Metro- 

politano por convenios pactados en la 

gestión del exintendente Felipe Guevara. 

Se trata de Jorge Daniel Arcos Ga- 

tica, Manuel Antonio Zapata  Ver- 

gara, Jorge Rodrigo Castillo  Urru- 

tia y Jaime Patricio Bravo Puentes. 

Los cuatro son considerados por el equi- 

po de Alta Complejidad de la Fiscalía 

Metropolitana Oriente como los líde- 

res de las operaciones cuestionadas. 

La medida cautelar no se estableció por 

la seguridad de la sociedad, sino que por 
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peligro de fuga, por lo que pueden optar a 

una caución. 

La investigación responde a las querellas 

que el actual gobernador, Claudio Orre- 

go, presentó en septiembre de 2022 y que 

dicen relación con el presunto mal uso 

de recursos en proyectos de halterofilia, 

zumba y spinning. 

Colmed afirma que 75 médicos enfrentarán procesos = 
en tribunales de ética por licencias médicas 

  

Francisca Crispi, presidenta del Cole- 

gio Médico Santiago, abordó los casos 

de funcionarios que están siendo inves- 

tigados por el Ministerio Público por el 

mal uso de la licencia médica, luego de 

reunirse con el Ejecutivo para presentar 

una propuesta para limitar la jornada 

de trabajo de las médicas embarazadas. 

Desde el Colmed ayer anunciaron que de- 

rivaron a tribunales de ética a 5 médicos 

colegiados investigados por la Fiscalía. 
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Al respecto, Crispi explicó que está tra- 

bajando en un convenio de cooperación 

con el Ministerio Público, “justamen- 

te para poder establecer un proceso 

que apoye las investigaciones porque 

nos interesa mucho que se resuelva”. 

“Por lo tanto, hoy día tenemos alrededor 

de 75 médicos que están y que van a en- 

frentar procesos éticos en nuestros tri- 

bunales, que es lo que el Colegio Médico 

puede hacer”, señaló. 

  

Vocera de la Fiscalía reconoce 
error por no solicitar arraigo 
para Martín de los Santos 

La abogada Pamela Valdés, vocera de la 

Fiscalía Regional Metropolitana Oriente, 

reconoció como un error el no haber soli- 

citado el arraigo nacional de Martín de los 

Santos, tras su formalización inicial, por 

agredir a un adulto mayor la madrugada 

del sábado 17 de mayo en las afueras de un 

edificio de Vitacura. “Se debió haber pe- 

dido su arraigo. Eso se debió hacer. Efec- 

tivamente, nosotros lo asumimos y se va 

a sacar prontamente una instrucción por 

parte de la fiscal regional (Lorena Parra), 

en cuanto a los delitos de una penalidad 

menor, que no sean de crimen, siempre 

solicitar la medida cautelar de arraigo”, 

señaló en entrevista en radio Universo. 

Cifras de asistencia han 
superado a las registradas en 
2019, previo a la pandemia 

Luego de tres años de trabajo por la nor- 

malización del sistema educativo tras la 

pandemia del Covid-19, la asistencia y los 

aprendizajes han mejorado significati- 

vamente mientras que la desvinculación 

escolar va en descenso. 

Así lo dio a conocer el Ministerio de Edu- 

cación a través de un balance en donde se 

ven los resultados que se han logrado has- 

ta la fecha gracias al Plan de Reactivación 

Educativa. De acuerdo a los datos, entre 

2022 y 2024 la tasa de asistencia escolar 

promedio se incrementó en 3,6 puntos 

porcentuales, pasando del 83,5% al 86,5%, 

e incluso superando levemente la asisten- 

cia registrada en 2019. 
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